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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates 

Extum/Haxtum/Kirchdorf/Rahe 

 Sitzungstermin: Montag, den 28.10.2024 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:22 Uhr 

 Ort: Tennisheim des Tennis-Club Aurich-West,  

Extumer Loog 1, 26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeisterin  
Frau Antje Harms  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Andree Higgen  
Herr Matthes Müller  
Herr Gunther Siebels-Michel  
Herr André Tietz  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Volker Rudolph ab 20.00 Uhr 
 
von der Verwaltung  
Herr Heiko Denekas bis 20.23 Uhr 
Frau Manuela Ideus Protokollführung 
Herr Helmut Lücht  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
stv. Ortsbürgermeisterin  
Frau Tineke Rosema  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Udo Haßbargen  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Bastian Wehmeyer  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeisterin Frau Harms begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 
19.33 Uhr.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  
 
 
TOP 3 Genehmigung der Protokolle (öffentlicher Teil) vom 22.08.2024 und 

26.08.2024 
 
Frau Harms erfragt, ob zu dem nicht öffentlichen Protokoll vom 22.08.2024 Klärungsbedarf 
bzw. Einwände bestünden. Sollte dies nicht der Fall sein, schlägt sie vor, die Genehmigung 
des nicht öffentlichen Teils des Protokolls unter diesem Tagesordnungspunkt abzuschließen 
und den nicht öffentlichen Teil entfallen zu lassen. Die Mitglieder stimmen diesem Verfahren 
zu. Sodann lässt Frau Harms über die Genehmigung der Protokolle abstimmen. Die Proto-
kolle vom 22.08.2024 und 26.08.2024 werden jeweils bei einer Enthaltung einstimmig ge-
nehmigt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner erkundigt sich, warum bei den Verengungen im Haxtumerfeld, eine Veren-
gung mit rot-weißen Barken markiert wurde und bei den anderen beiden nicht. Herr Lücht 
vom Ordnungsamt erklärt, dass er den Sachverhalt zunächst mit dem Tiefbauamt klären 
müsse, um eine abschließende Antwort geben zu können. 
 
Ein Anwohner beschreibt die Problematik an der Bushaltestelle L 1 Oldersumer Straße/ Am 
Upstalsboom. Aus seiner Sicht ist die Querung der Straße aus verkehrsbedingten Gründen 
(Autos und Motorräder fahren viel zu schnell), sehr gefährlich und sollte behoben werden. 
Herr Lücht erklärt, dass für alle verkehrlichen Problembereiche eine Verkehrskommission 
errichtet wurde. Diese besteht aus Vertretern des Landes (Straßenbaubehörden), Vertretern 
des Landkreises Aurich, der Polizei sowie der Stadt als Verkehrsbehörde. Die geschilderte 
Problematik werde er innerhalb der Verkehrskommission vortragen und besprechen. 
 
Ein Anwohner erfragt, wer dafür zuständig sei, wenn die Bedachung, des kürzlich von der 
Stadt Aurich gekauften Hofes (für eine Kita oder für eine Wohnbebauung), einzufallen drohe. 
Bei Unwetter landen Teile des Daches auf seinem Grundstück. Frau Harms erklärt, dass sich 
der Eigentümer, in dem Falle die Stadt Aurich, darum zu kümmern habe. 
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TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Frau Harms gibt bekannt, dass die Andacht zum Volkstrauertag in diesem Jahr im alten 
Feuerwehrgerätehaus stattfinden werde. Einzelheiten werden im Verlauf der Sitzung unter 
TOP 10 bekanntgegeben. 
 
 
 
TOP 7 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2025 - Anhörung der 

Ortsräte 
Vorlage: 24/195/1 

 
Herr Denekas erklärt, dass es sich hierbei um eine Anhörung der Ortsräte handele. Ein Be-
schluss sei nicht notwendig, die Ortsräte könnten Empfehlungen sowie Änderungen vor-
schlagen, die seitens der Verwaltung geprüft und ggfls. mit aufgenommen werden könnten. 
Im Gesamthaushalt der Stadt Aurich werde für das Haushaltsjahr derzeit von einem 20 Mio. 
Euro Defizit ausgegangen. Die Finanzmittel für die Ortsräte werden sich für das Jahr 2025 
nicht verändern. Die Fördermittel für Kultur, Jugendsport, Altenbetreuung, Maibaum, Ehrun-
gen/Jubiläen und den Reichsbund (Volkstrauertag) wurden nicht verändert und werden auch 
im Jahr 2025 ausgezahlt. Für den Investiven Bereich werden Finanzmittel für den Neubau 
einer Kindertagesstätte (KiTa) bereitgestellt.  
 
Frau Harms erkundigt sich, ob Finanzmittel für die Reparatur des Rahester Postweg einge-
plant seien. Herr Denekas erklärt, dass diese Maßnahme nicht mit aufgeführt sei. Er schlägt 
vor, die reparaturbedürftige Straße in die Prioritätenliste mit aufzunehmen.    
 
 
 
TOP 8 Übertragung der städtischen Wohnungen an die Stadtwerke Aurich GmbH, 

Antrag 24/019 der Gruppe SPD/GAP 
Vorlage: 24/161/1 

 
Herr Denekas erläutert die Vorlage 24/161/1. Sämtliche städtische Wohnungen könnten zum 
01.01.2025 an die Stadtwerke Aurich übertragen werden. Somit würden alle Erträge aus 
Mietverträgen an die Stadtwerke abgetreten. Zugleich werden die Mieteinnahmen für alle 
Aufwendungen für Instandhaltung und Bewirtschaftung verwendet. Eine Übertragung bein-
haltet auch den Vorteil, dass die Stadtwerke Fördermittel aus Förderprogramme abrufen 
könne.   
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die Stadt Aurich überträgt die Aufgaben der Vermietung und Verwaltung der städtischen 
Wohnungen an die Stadtwerke Aurich GmbH. Dazu wird ein entsprechender Vertrag ge-
schlossen. Für die bisherigen Mieter ändert sich nur der Ansprechpartner.  
  
Abstimmungsergebnis: 

Vier Ja-Stimmen, eine Nein-Stimme und eine Enthaltung 
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TOP 9 Verkehrsbehördliche Anordnungen in den Ortsteilen (Sachstandsmitteilung 
Herr Lücht) 

 
Der Leiter des Ordnungsamtes, Herr Lücht, erklärt, dass für jede verkehrsbehördliche Maß-
nahme, eine hinreichende Begründung geliefert werden müsste, damit diese im eventuellen 
Klageverfahren standhalten könnte. Als Verkehrsbehörde habe er noch Fragen zu Ver-
kehrsmaßnahmen die in der Beschlusskontrolle festgehalten wurden. 
 
Im Einzelnen werden folgende gemeldete Verkehrsmaßnahmen angesprochen. 

1. Drechslerweg - Sackgassenbeschilderung 
2. Zum Haxtumerfeld - Schlaglöcher und Geschwindigkeitsreduzierung 
3. Schwarzes Fehn/ Haxtumerfeld/ Hoher Weg – Gewichtsreduzierung auf 7,5 t 
4. Oldersumer Straße – Parkbucht 
5. Johannes-Dieckhoff-Straße – Ampel und Überweg 
6. Achteck/ Groode Kamp – Radwegbeschilderung 
7. Erdbeerweg/ Teestraße – Radewegeführung 
8. Erdbeerweg – Halteverbot 
9. Tiddeltopp Kindergarten - Überweg  

 
Herr Lücht wird die besprochenen Maßnahmen mit der Verkehrskommission absprechen 
und klären.  
 
 
 
TOP 10 Volkstrauertag 2024 
 
Frau Harms gibt bekannt, dass Herr Pastor von Blumröder von der Lamberti-
Kirchengemeinde am Volkstrauertag (17.11.2024), um 11 Uhr eine Andacht im alten Feuer-
wehrgerätehaus für die Ortsteile Haxtum und Rahe, unter Mitwirkung des Bläserkreises ab-
halten werde. 
 
Für die Ortsteile Extum und Kirchdorf wird eine Andacht in der Lambertikirche abgehalten.  
 
 
 
TOP 11 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Frau Harms teilt mit, dass wieder Blumenzwiebeln für die Bepflanzung im öffentlichen Raum 
kostenfrei zur Verfügung stehen. Personen oder Vereine/ Verbände können sich gerne mit 
ihr in Verbindung setzen. 
 
 
 
TOP 11.1 Totholz entfernen 
 
Auf der gesamten Schulbusstrecke ist das Totholz zu entfernen. 
 
 
 
TOP 11.2 Beleuchtung Bushaltestelle Achtert Thunen 
 
Die Beleuchtung an der Bushaltestelle Achtert Thunen ist defekt und sollte ausgetauscht 
werden. 
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TOP 11.3 Kükenhüttenweg 
 
Vom Schwarzen Fehn aus kommend, ist der Grabenaushub im Kükenhüttenweg zu veran-
lassen. 
  
 
 
TOP 11.4 Krummackerweg Nr. 28 
 
Im Krummackerweg (bei Hausnummer 28) ist der Grabenaushub zu veranlassen. 
 
 
 
TOP 11.5 Rahester Moor 
 
Im Rahester Moor ist der Grabenaushub zu veranlassen. 
 
 
 
TOP 11.6 Schwarzes Fehn Bushaltestelle 
 
An der Bushaltestelle am Schwarzen Fehn ist der Gully zu säubern. Diese Maßnahme sollte 
in regelmäßigen Abständen erfolgen.  
 
 
 
TOP 11.7 Grabenreinigung an der L 1 Upstalsboom Richtung Westerende 
 
An der L 1 von Upstalsboom Richtung Westerende ist eine Grabenreinigung zu veranlassen.  
 
 
 
TOP 11.8 Extumer Brückenstraße/ Extumer Loog 
 
An den Wallhecken in Extum (Extumer Brückenstraße/ Extumer Loog) ist eine Grabenreini-
gung zu veranlassen.  
 
 
 
TOP 11.9 Boomweg 
 
Im Boomweg ist die Kastanie von Totholz zu befreien. 
 
 
 
TOP 12 Anfragen an die Verwaltung 
 
Herr Müller erfragt, wann die diesjährigen Sportfördermittel an die Vereine ausgezahlt wer-
den. Eine Auszahlung bis zum 31.12.2024 wäre wünschenswert. 
 
 
 
TOP 13 Einwohnerfragestunde 
 
Der Vorsitzende der Dorfgemeinschaft Haxtum, Herr Reinhardt Jensen, lädt den Ortsrat zur 
Adventsfeier am 2. Advent (08.12.2024) herzlich ein. 
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TOP 14 Schließung der Sitzung 
 
Die Ortsbürgermeisterin Frau Harms bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die 
Sitzung um 21.22 Uhr. 

 
 
 
_______________________________          _______________________________ 
Harms, Ortsbürgermeisterin                            Ideus, Protokollführung  
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